
令和３年１１月２５日

名水クラブ会長　天野 俶明

日　時： １２月１５日（水）受付18時～
　  18：30～20：30

会　場： ホテル名古屋ガーデンパレス ３Ｆ

名古屋市中区錦３丁目11－13

　 ☎ 052- 957-1022（代）

会　費： ５,０００円

内　容： 懐かしき名古屋ケントスのハウスバンド

双子デュオ「ジェミニ」

　　オールディーズライブを

　　楽しみましょう♪

◎第574回11月例会報告

日時： １１月１７日(水）8：00～9：30

場所： ホテル名古屋ガーデンパレス 2Ｆ「翼」

出席者数： ２６名（会員２３名）出席

司会： 川嶋会員

＜天野会長挨拶＞

皆さん、おはようございます。

久方ぶりに元気に皆さんお会いするわけですが、コロナも

完全に終わったわけではないでしょうが、この中で誰一人と

感染せず、大変良かったです。

54才の娘の娘(お孫さん)が某六大学の放送研究会に入部して

おります。神宮球場では早慶戦だけにマイク放送があるので、

(放送研究会は)そのためにあり、100年の伝統があります。

その時(早慶戦)だけ神宮へ行くんですが、

明治はいつも「やっぱり明治はナンバーワン！」と応援しているけど

☆ ★第575回12月 夜間例会のお知らせ★☆
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”やっぱり”とはなに？ どう言う意味？もともとナンバーワンではない

んですか？！とバカにされております。

今日は山岳部ＯＢの節田さんにお越しいただいております。

明治大学には記念館がありました。階段を下りて行くと剣道部、レスリング

部。その入り口に何故か靴磨きのオジサンが２人位いて、応援団のやつら

が…いや応援団の方々が、汚い靴を磨くんだなあ。学生の分際で靴を磨い

てもらっていたんですね。その左側に行くとボクシング部があって、右側

に応援団の部室、その隣に我々のワンゲル部。その上の２階に山岳部が

あるんですよ。山岳部は汚い臭いにおいを放つテントを２階から干すんです。

いつもやだなあと思っておったわけです。

そう言う訳で、２年(下)違う節田さんに一度はお越しいただきたいと思って

おりましたので、日大山岳部ＯＢの尾上さん(3月例会講師)に仲介してお越

しいただきました。楽しいお話をしていただきたいと思います。

どうぞ宜しくお願いいたします。

＜西脇副会長＞

おはようございます。

10月28日は、明治大学校歌が制定された日、児玉花外作詞、

山田耕作作曲という名曲ができた日なんです。

2020年10月28日校歌制定100周年。

Googleで“明治大学校歌100周年”と検索していただくと

明治大学 校歌誕生100年記念プロジェクトについて出てきます。

聞いてみると私、気が付いたんですね。

「おーお めえじ♪」と歌っています。「めいじ」ではないんですね。

おそらくチョコレートの会社が「めいじ」とはっきりと言うようになって

から、はっきりと「めいじ」と歌われるようになったのではなかろうかと

自分で推測をしております。

校歌誕生物語というのがアニメでできておりまして、ユーチューブで

見られます。現在の明治の女子大生が100年前にタイムスリップして、

山田耕作先生に校歌を作曲していただくようお願いするという物語です。

ハーモニカソサエティーとかグリーとか応援団とかあらゆる音楽マターの

連中が校歌を繋いで歌っていますので、是非ご覧ください。

11月1日に創立140周年記念式典がアカデミーコモンで開催されました。

寬仁親王妃信子様（麻生太郎の妹さん）がご来臨賜りまして、明治大学の

周年には皇族が来るのかということを日本私学大学連盟会長の早稲田の総長

(田中愛治様)が感心をしてみえたようでございますが、皇族がみえるのは、

学習院と明治大学だけだと思います。

アカデミーコモンの地下に「植村直己コーナー」があります。小林先輩と

お会いして、まだ30分程時間があったのですが、入らずにベンチで座って

おりました。なぜかというと、今日の講演で植村さんのお話が聞けると
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分かっておりましたので、それを楽しみに入りませんでした。

これでようやくコロナが収束に向かっていけばいいなと思っております。

大学もリモートをしつつ、150周年記念に向け、グローバルな大学に向けて、

母校は変革を遂げております。40％以上 全部英語で授業をするということが、

10年後には実際に行われる。そして、留学生も毎年3,500人から4,000人が

来て、またこちらからも送り出す。

僕たちが通った長閑で汚い、あまり勉強しなくていい大学ではなくなった

なあ。日本どころかアジア、世界を代表する学校に向かっている。

令和で卒業した連中と平成、昭和に卒業した連中とのギャップがこれから

の明治大学の課題ではないかと心配をしております。

ありがとうございました。

　＜尾上 昇様＞

３月にここで講師をしました尾上(おのえ)と言います。

お久しぶりです。節田さんとは学生時代から６０年

付き合っている仲間で、天野先輩から節田を講師で

呼ぶから紹介を頼むということでございます。

私は日大の山岳部なんですが、明治とは学生の交流が

非常に盛んで、年中、呑んだり、食ったりする仲で、

今、西脇さんから(明治の)大変良い話を聞きましたが、

当時の明治の山岳部は全然違いまして、ガラが悪い！

ヤクザとは言いませんが、一歩手前のような状況で、 ＯＭＣ(株)

朝まで酒を呑んで大暴れする…逆に我々がホローして 代表取締役会長

きました。 1943年 名古屋市生まれ　

今は違いますよ。ほんとに素晴らしい大学になられ、 日本大学理工学部 山岳部

日大が肩を並べていた当時からは随分差が付けられて 日本山岳会 元会長　

いるわけでございます。

その中で節田さんだけが、唯一常識人で、ジェントルマンでした。

卒業後は、㈱山と溪谷社に入社し、編集業一筋で優秀で有能なので、山の

月刊誌『山と溪谷』編集長になられました。それが登山界で節田さんの

ステイタスになりまして、今も雑誌から皆さんの伝記から本の出版と大変

お忙しく、そんなことで今、登山界では「俺の友達が節田…」と言えば、

「節田さん、そーですか！」と何でも通用するほどの大活躍で、僕も散々

便利に利用させていただきました。

昨日も天野さんと３人でゴルフをして、私は180ヤード、節田さんは

220～230ヤードも飛んで、がっがりしております。

そんなことで、節田さんは明治を代表する卒業生の一人だと思っており

ます。今日は植村直己さんの面白いお話が聞けると思います。

ありがとうございました。
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　◆卓話◆

講師：　節田重節様（せつだじゅうせつ）

1943年(昭和18年)新潟県佐渡市生まれ

1961年(昭和36年)明治大学法学部法律学科に入学

　体育会山岳部に入部する。1学年先輩に世界的な冒険家

  植村直己がおり、ともに〝山漬け″の4年間を送る。

1966年(昭和41)明治大学を卒業後、㈱山と溪谷社に入社し、

  月刊誌『山と溪谷』編集長、取締役編集本部長などを歴任。

近年はＮＰＯ法人・日本ロングトレイル協会会長として加盟団体(30団体)

と連携して、ロングトレイルの普及・啓蒙のため全国的に活動している。

演題：　「明大山岳部100年と植村直己」

おはようございます。節田と申します。本名です。

節田という苗字は全国的に珍しく、60件程しかなく、重節(じゅうせつ)と

なるともっと少なく、その由来を話すと10分位かかりますので省きます。

　明治大学山岳部・炉辺会100年の歩み

1922(大正11)年　馬場忠三郎・磯部照幸　本学に山岳会の設立を学長に申請

1935(昭和10)年　八方尾根明大山寮が完成

1947(昭和22)年　畳岩尾根(積雪期初登)から極地法で奥穂高岳登頂に成功

　　　　＊極地法とは探検、登山などの時、まず根拠地(ベースキャンプ)を置き、

　　　　　つぎに前進基地を順に前方に設けて目的地に到達する方法。

1957(昭和32)年　白馬鑓ヶ岳北稜で行方不明となった佐藤潔和の救出のため出動

　 した救援隊が雪崩で2名が埋没、二重遭難となる。

1960(昭和35)年　明治大学創立80周年記念アラスカ地域総合学術調査団が派遣され、

　 山岳部はマッキンリー登山隊として高橋進ら5名が日本人

　 として初めてマッキンリー(6194ｍ)に登頂、頂上で幕営。

1970(昭和45)年　日本山岳会エベレスト登山隊（大塚博美登攀隊長）に6名が参加。

　 植村直己が松浦隊員（早稲田大学山岳部ＯＢ）とともに、南東稜

   から日本人初、世界最高峰エベレスト(8848ｍ)に登頂。

1997(平成9)年　 8月、炉辺会によるマナスル登山隊（三谷統一郎隊長）を派遣。

   10月、北東稜ルートからマナスルの全員登頂に成功。

2011(平成23)年　6月、山岳部創部90周年記念としてマッキンリー登山隊（三谷統

　 一郎隊長、学生4名、ＯＢ3名）を派遣、マッキンリー

   （現・デナリ）に全員登頂。

2022(令和4)年　6月に創部100周年を迎える
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　植村直己年譜

1941(昭和16)年　兵庫県の国府村(現・豊岡市)で7人姉弟の末っ子として生まれる。

1960(昭和35)年　4月、明治大学農学部農産製造学科に入学。

　  同時に体育会山岳部に入部。

1963(昭和38)年　3月、山岳部サブリーダーとなる。

1964(昭和38)年　工事現場などのアルバイトで資金をつくり、懐に110ドル（当時

　  で約4万円)と3,500円の日本円を持って、ロサンゼルス経由

　  南米行きの移民船で日本を飛び出す。

1966(昭和41)年　7月、2年前クレバスに落ちて失敗した、ヨーロッパ・アルプスの

　  最高峰モン・ブランの単独登頂に成功。

    10月、アフリカ大陸最高峰キリマンジャロ(5895ｍ)に単独で登頂。

1982(昭和57)年　犬ゾリによる南極大陸単独横断と同大陸の最高峰ヴィンソン・

    マシフ(4892ｍ)の登頂を目指し1月南極に向かう。

1984(昭和59)年（43歳）2月12日午後6時50分、北米大陸の最高峰マッキンリーの

　  冬期単独初登頂に成功。13日、テレビ局チャーター機と交信後、

    一時消息が跡絶える。16日、4900ｍ地点で飛行機のパイロットが

　  手を振る姿を目撃したとの証言を最後に消息を絶つ。

1984(昭和59)年 4月19日、国民栄誉賞受賞

植村直己という人は、「自分は社会的に何の役にも立っていない」と言うのが

口癖でした。自分が冒険をするのは利己的なものであって社会的な意味は何もない。

自分にとって冒険というのは、生きていることを自覚するために、自分の衝動を

肉体を使って、唯一自己表現することだ。

彼は人間関係はあまり得意ではなく、できるだけ人の力は借りず、慎重な性格が

故に非常に緻密な計画を立てる。まず大きな夢を持って、自分にプレッシャーを与え

て、慎重に計画を立て、着実に根気強く、粘り強く、単独で偉業を成し遂げる。

それが植村直己ではないだろうか。
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　◆陶芸の会◆

日時： 11月27日（土）午前9時30分

12月26日（日）午前9時30分

場所： 喜多窯霞仙 工房　　　

　　瀬戸市赤津町71番地　

　　 　　TEL 0561-82-3255

代表：　 臼井 弘明会員（携帯 090-3300-2045）

　工房オーナーの加藤(裕重)さんは明治の後輩で、大学でも

　月１回リモートで授業をされています。初心者大歓迎！

　2005年の全国校友愛知大会の記念品に明治のＭの入った

　湯呑は加藤さんの作品、洒落たデザインで使い易いです。

　→2023年全国校友愛知大会の記念品もほぼ同じ湯呑を

　　考えております。（西脇支部長より）

　

　◆ゴルフの会◆

日時： 2021年11月19日(金)9：07スタート

場所： 多治見カントリークラブ INコース スタート

代表：　 倉知 明弘会員（携帯　090-3833-9080）

　◆カラオケの会◆　　

日時： 2022年1月19日(金)18:00

場所： スナック『ふらっと』第1回と同じ場所

  名古屋市中区栄4丁目12　第6和光ビル3Ｆ

  TEL　052-261-9109

   ＊詳細は別紙にてご確認ください。

6,000円（食事・ドリンク付き）

代表：　 林　純一会員（携帯　090-1411-4186）

以上

　　■名水クラブ事務局■

　　日本ゼネラルフード株式会社

　　〒460-0012　名古屋市中区千代田5丁目7-5

　　 パークヒルズ千代田8F総務部内

TEL：052-243-6112 FAX：052-243-6130

携帯電話：080-6980-2047（担当：佐藤）
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